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Про хід виконання організаційних заходів щодо соціальних гарантій та реалізації Програми соціального захисту 
працівників ЧАЕС і жителів міста Славутича та проблем, пов'язаних з реорганізацією ЧАЕС та об'єкту "Укриття" 

Заслухавши та обговорив-
ши інформацію міського голо-
ви Удовиченка В.П. та гене-
рального директора ВП "Чорно-
бильська АЕС" Іолстоногова 
З.К. "Про хід виконання органі-
заційних заходів щодо соціаль-
них гарантій та реалізації Про-
грами соціального захисту пра-
цівників ЧАЕС і жителів міста 
Славутича та проблем, пов'я-
заних з реорганізацією ЧАЕС та 
об'єкту "Укриття", сесія Славу-
тицької міської ради відмічає, 
що заходи щодо соціальних 
гарантій та реалізації Програ-
ми соціального захисту праці-
вників ЧАЕС та жителів міста 
Славутича і проблем, пов'яза-
них з реорганізацією ЧАЕС та 
об'єкту "Укриття", виконуються 
не в повному обсязі. 

Адміністрація ЧАЕС НАЕК 
"Енергоатом" не в повній мірі 
вирішує питання утримання 
інфраструктури міста, завершен-
ня об'єктів житлового будівниц-
тва, ремонту котельні (необхід-
но 1,5 млн грн.); не фінансують-
ся об'єкти будівництва, пов'язані 

з переселенням селища Лісне; 
та зобов'язання по розрахункам 
з організаціями та підприємства-
ми міста за виконані роботи та 
послуги (заборгованість до 12 
млн грн.). 

Не фінансуються заходи, пе-
редбачені колективним догово-
ром ЧАЕС, і виплати трудовому 
колективу за результатами робо-
ти 2000 року (22 млн грн.). 

Не відпрацьований і не зат-
верджений механізм реалізації 
Закону України "Про загальні за-
сади подальшої експлуатації і 
зняття з експлуатації Чорно-
бильської АЕС" та перетворен-
ня зруйнованого четвертого 
енергоблоку цієї АЕС на еколо-
гічно безпечну систему" щодо 
надання компенсацій вивільняє-
мим працівникам ЧАЕС. 

Повільно проводиться пере-
дача об'єктів державної влас-
ності до комунальної власності. 

Не відпрацьовується програ-
ма "Робочі місця" в рамках ди-
версифікації ЧАЕС. 

Кабінетом Міністрів не прове-
дено жодного засідання 
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Міжвідомчої комісії з Чорно-
бильських питань, не вирішено: 

- виділення 25,9 млн грн. на 
переселення селище Лісне; 

- проблема кредитування 
інвестиційних проектів в рамках 
спеціальної економічної зони 
"Славутич"; 

- питання в погодженні Пред-
ставника Президента України на 
Чорнобильській АЕС. 

Не проводиться робота по 
створенню структури управління 
для забезпечення проблем, по-
в'язаних із зняттям з експлуа-
тації блоків, приведення об'єкту 
"Укриття" до екологічно безпеч-
ного стану. 

Не має результатів діяльності 
щодо залучення допомоги з боку 
"великої сімки" для вирішення 
соціальних проблем працівників 
ЧАЕС та жителів Славутича, ком-
пенсуючих робочих місць. 

Міністерством фінансів відхи-
лений проект Закону про пенсій-
не забезпечення працівників 
ЧАЕС, які будуть достроково за-
лишати роботу у зв'язку з закрит-
тям ЧАЕС. 

М і с ь к а р а д а в и р і ш и л а : 

1. Відмітити, що організаційні 
заходи, затверджені Президен-
том України, окремі доручення 
Президента, постанови, розпо-
рядження Кабінету Міністрів Ук-
раїни щодо соціальних гарантій 
та реалізації Програми соціаль-
ного захисту працівників Чорно-
бильської АЕС, жителів міста 
Славутича, в зв'язку з закриттям 
станції, не виконуються в повно-
му обсязі. 

Звернутись до керівництва 
Міністерства палива та енерге-
тики, НАЕК "Енергоатом", керів-
ництва ВП ЧАЕС про вжиття 
термінових заходів щодо забез-
печення безумовної реалізації 
Програми соціального захисту в 
рамках своєї компетенції. 

2. Звернутись до Кабінету 
Міністрів України, Міністерства 
України з питань надзвичайних 
ситуацій та у справах захисту 
населення від наслідків Чорно-
бильської катастрофи, Міні-
стерства палива та енергети-
ки, Міністерства екологі ї та 

Официальный дилер и сервис-
центр корпорации "Квазар-Микро" 
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природних ресурс ів , НАЕК 
"Енергоатом", облдержадміні-
страції щодо вирішення термі-
нових заход ів створення 
спільної робочої групи пред-
ставників цих відомств з залу-
ченням міської влади для роз-
робки оптимально ї модел і 
структури управління процесом 
вирішення проблем, пов'яза-
них із зняттям з експлуатації 
блоків, приведення-об'єкту "Ук-
риття" до екологічно безпечно-
го стану, переробки та захоро-
нения радіоактивних відходів. 

3. Звернутись до Кабінету 
Міністрів України щодо терміно-
вого виділення з державного 
бюджету коштів в розмірі 25,998 
тис. грн. для переселення сели-
ща Лісне. 

4. Просити НАЕК "Енергоа-
том" в місячний термін розгляну-
ти і підписати договір-супровод-
ження по передачі соціальної 
інфраструктури міста до кому-
нальної власності. 

5. Керівництву ВП "Чорно-
бильська АЕС" в десятиденний 
термін скласти графік щодо по-

гашення кредиторської заборго-
ваності перед славутицькими 
підприємствами, організаціями, 
на основі доручень Президента 
України. 

6. Просити Адміністрацію 
Президента України посилити 
контроль та відповідальність за 
виконанням організаційних за-
ходів, затверджених Президен-
том України, окремих доручень 
Президента, постанов, розпо-
ряджень Кабінету Міністрів Ук-
раїни щодо соціальних гарантій 
та реалізації Програми соціаль-
ного захисту працівників Чорно-
бильської АЕС і жителів міста 
Славутича, в зв'язку з закриттям 
станції. 

7. Матеріали сесії довести до 
жителів міста Славутича, Адмі-
ністрації Президента України, 
Ради національної безпеки і обо-
рони України. 

8. Контроль — за першим за-
ступником міського голови 
В.К.Жигалло та секретарем ради 
М.Н.Готсдінером. 

В . П . У Д О В И Ч Е Н К О , 
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О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й Д И Л Е Р 

BOSCH 
в У к р а и н е ПРОНЯТ 

СЕРВИС 
щряатия 

12 МІС. 
П О Л Н А Я 
П Р О Г Р А М М А 
Р А С Х О Д Н Ы Х 

ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ МАТЕРИАЛОВ 

т е л . ( 0 4 6 2 ) 9 5 - 2 5 - 1 6 
т е л . / ф . ( 0 4 6 2 2 ) 3 - 1 3 - 6 5 

ЛШті, 

И Щ Є А І д и л е р а в С л а в у т и ч е ! 

Ш на ШмтщШП 

Мобильная связь дешевле 
не бывает! Позвони и убедись! 

- Облаем 
- П о к у п к а 
- Р е м о н т 
- Р а з б л о к и р о в к а 
- Р у с с и ф и к а ц и я 
- П о д к л ю ч е н и е к 

п е й д ж и н г у 
Жителям Славутича СКИДКИ ДО 5% 

іфинолігіші паспорт» 
Наш адрес: г.Чернигов, 

ул. so л е т СССР, 5, 
гостиница "НИВА", з э т а ж , 

офис зо. М ы р а б о т а е м : 
с 9 до 18 без перерыва и выходных 

Т е л / ф а к с : ( 0 4 6 2 2 ) 3 - 4 2 - 2 2 

СЛАВУТИЧ ЁЯ ,ы.„оры V 

іферийное 
ооорудование 1 

* Копировальная : 
т̂ехника 

Д Ш с о д н ы е материалы 
Продажа, усіаноика 

• FGMOMT И сервисное 
о(»глужиелниг 
Умеренные цены 
Отличное качество 

А Р Е Н Д А И Н Д И В И Д У А Л Ь Н Ы Х 

С Е Й Ф О В Д Л Я Х Р А Н Е Н И Я 

В А Ш И Х Ц Е Н Н О С Т Е Й 

Он у з н а е т 
только ВАС! 

А к ц и о н е р н ы й К о м м е р ч е с к и й Б а н к 

П Р А В Э К С - Б А Н К 
Черниговскии филиал 

ерцигов, ул.Ленина, 49, тел. 10-13-68 

ПРОДАЖА 
НОВЫХ АВТОМОБИЛЕЙ 
ООО НПП "АВТОКОМПЛЕКТ" 
официальный дилер СП "АвтоЗАЗ-Дэу' 

• К р е д и т до 2 лет при 
покупке автомобиля 

• 3 0 % скидка на моторное 
масло Т Е Х А К 0 

•Бесплатная мойка авто S0NAX 
и 50% скидка на остальные 
20 видов услуг 

• Г а р а н т і й на автомобиль 2 года 
•Страховой полис от ДТП 

БЕСПЛАТНО. 
Автосалон (бывший н-тр 'Дружба") 
тел/факс: (0462)174-780. 174-305 

E:mail autD_comp@cnjelc.toni 

Как) Пакеты с ручками,лаксты 
фасовочные гастрономические 
(дноразовая посуда 

риоутика для кафе н баров 
ломка,шпажки, салфетки.ме ша л к и 
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И З Г О Т О В Л Е Н И Е П А К Е Т О В 
С Р И С У Н К О М З А К А З Ч И К А 

СУПЕРАКЦИЯ К 8 МАРТА! 

W M \ Покупателям бытовой 

Я И щ ^ А косметическии набор 

П і "Дружба", 1 этаж, теп. 7-26-13 

Ч е р н и г о в Р а з н о Т о р г 
ВПЕРВЫЕ 

д л я Ч е р н и г о в а , о б л а с т и , 
С л а в у т и ч а — S f 

.РАССРОЧКУ 
Телевизоры, аудио, видео, 
компьютеры, холодильники, 
с т и р а л ь н ы е м а ш и н ы , 
г а э о - , э л е к т р о п л и т ы , 
обогреватели, кондиционеры, 
пылесосы и многое другое... 

ц В НАЛИЧИИ И ПОД ЗАКА 
Оформление в магазине 
без банковского кредита. 

с 9.00 до 19.00, без выходных 
ул.Ленина, 34, 2-й этаж 
т е л . 1 7 4 - 3 2 4 , 1 0 1 - 4 3 5 

п 
р и 

Е 
КОМПЬЮТЕРЫ 
Гарантии до 3 лет 

М О Д Е М Ы 
Достатка и установка 

БЕСПЛАТНО 
Славутич, Сервисный центр 

тел. (04479) 2-52-52 _ 
(04(522) 10-11-97 <s 

mailto:kit@cn.relc.com
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ПЕРЕКРЕСТНЫЕ ШАХИ НА ИНФОРМАЦИОННОМ ПОЛЕ, 
или Кое-что о шахматной терминологии с подтекстом 

В № б газеты "Теледень-
Славутич" было опублико-
вано письмо председателя 
профкома объекта "Укры-
тие" Чернобыльской АЭС, 

депутата городского 
совета Андрея Киселева 

под заглавием "Шаг сделан. 
Вам шах, Виталий Констан-

тинович", в котором, на 
мой взгляд, поставлены 

, важные вопросы повыше-
ния эффективности 

работы городских средств 
массовой информации на 
примере взаимодействия 

руководства города и 
станции. Но подходы к их 

успешному решению могут 
быть различными. И какой 

из этих подходов более 
продуктивный, способна 
показать и подтвердить 

только практика. 
Уважаемый автор не первый 

из тех, кто пытается вынести на 
обсуждение проблему независи-
мости телевидения и прессы в 
Славутиче. Хотя известно: со-
здать по-настоящему свободные 
средства массовой информации 
на отдельно взятой территории 
в условиях множественных жес-
тких связей и зависимостей об-
щегосударственного и междуна-
родного масштаба — задача 
едва ли разрешимая вообще. 
Поэтому определенный нигили-
стический заряд, содержащийся 
в упомянутой публикации, вряд 
ли когда-либо достигнет цели, 
если под ней иметь в виду дея-
тельность СМИ как пути гармо-
низации отношений в обществе, 
в нашем случае — в отдельно 
взятом городе. 

Чего мы — телезрители, ра-
диослушатели, читатели — хо-
тим от местных СМИ в данное 
время, когда после досрочной 
остановки всех энергоблоков 

жизнь Славутича и Чернобыль-
ской АЭС оказалась на крутом 
повороте? Наверное, прежде 
всего осмысления ситуации, в 
которой все оказались. А ситуа-
ция, прямо скажем, почти ахо-
вая, простоте — патовая. При-
бегаю к шахматной терминоло-
гии, столь полюбившейся А.Ки-
селеву, не столько для того, что-
бы принять его спортивный вы-
зов, сколько затем, чтобы вмес-
те поразмышлять, как лучше 
организовать информационное 
обслуживание славутчан. 

После принятия Комплекс-
ной программы снятия с эксп-
луатации энергоблоков Черно-
быльской АЭС и Программы со-
_уийльной защиты работников 
станции и жителей города Сла-
вутича наступило определен-
ное затишье, чреватое для нас, 
как было замечено во время 
последнего рабочего визита на 
ЧАЭС Президента Украины Ле-
онида Кучмы, тяжелыми по-
следствиями. На шахматной 
доске Чернобыля словно воз-
никла позиция взаимного цугц-
ванга, когда любая из сторон 
под'давлением обстоятельств 
может оказаться в проигрыше. 
Мы же, жители города и работ-
ники станции, проигрывать не 
хотим, не имеем права. Пред-
лагаю из этого и исходить. 

Вполне понятен эмоциональ-
ный накал, возникающий на раз-
личных уровнях в столь неопре-
деленной и нервозной обстанов-
ке. Но должен ли он непремен-
но выплескиваться на экраны 
телевизоров и страницы перио-
дики? Вопрос не риторический. 
С точки зрения журналистского 
артистизма, благодатнее эмоци-
онального конфликта, а тем бо-
лее скандала ничего нет. Но ска-
жите: не является ли смешени-
ем жанров, когда два солидных 

политика на телеэкране пытают-
ся облить друг друга апельсино-
вым соком? Синдром Владими-
ра Вольфовича, как правило, 
приводит к фарсу и моветону. 

Однако иному зрителю хочет-
ся апельсиновых извержений... 

"В конце прошлой недели мы 
увидели захватывающий теле-
визионный сюжет о заседании 
Славутичского исполнительного 
комитета... — пишет уважаемый 
визави. — Мы увидели то, что 
раньше просто невозможно 
было себе представить. Мэр го-
рода резко критиковал деятель-
ность руководства ЧАЭС. Само-
го генерального директора. Его 
команду. Не особенно выбирая 
выражения..." 

И далее: 
"В шахматной терминологии 

это — шах на информационном 
поле. Возразить Владимиру Пет-
ровичу было некому, обвинения 
его выглядели убедительно, пе-
редача смотрелась на одном 
дыхании". 

А искали ли авторы програм-
мы возражений? И возникала ли 
в них необходимость? Не уве-
рен. Но об этом позже. 

Пока же еще одна цитата. 
"Включаю телевизор: "ЧАЭС 

— люди, события, факты". Опе-
ративное совещание генераль-
ного директора. На экране, как 
обычно, дословные монологи 
Виталия Константиновича и 
Алексея Васильевича... Все. "Да-
лее обсуждались прочие произ-
водственные вопросы". Залюбу-
ешься. А где же сами вопросы? 
Сплетни собирать или очевид-
цев допрашивать? Да одна толь-
ко перепалка с директором 
МЖКХ или выступление началь-
ника ЦЦР дают больше для по-
нимания ситуации, чем все "кар-
тинки с выставки"!" 

Лихо, ничего не скажешь! И 

рядом резюме: первый сюжет 
готовили журналисты телеради-
окомпании "Славутич", подот-
четной горисполкому, а второй 
— журналисты службы инфор-
мации ЧАЭС. 

Как человек, имеющий честь 
возглавлять службу информа-
ции станции, должен проком-
ментировать оба сюжета. 

В первом случае события на 
заседаниях исполкома, обще-
ственного совета по развитию 
города и 29 сессии городского 
совета так ловко нанизавались 
одно на другое, что рядовой зри-
тель, не посвященный в особен-
ности заседательской суеты,так 
и не понял, где конкретно звуча-
ли замечания в адрес ЧАЭС и 
предположил, что они действи-
тельно оказались без ответа. Но 
ответ был, только не столь эмо-
циональный, как критика. Обо-
шлось без пролитого сока и ще-
котания зрительских нервов, без 
"достойного информационного 
отпора", которого жаждет А.Ки-
селев. В одной из последующих 
телепрограмм прозвучали циф-
ры и факты, убедительно пока-
зывающие реальный вклад 
ЧАЭС в развитие города и соци-
альную защиту персонала. На-
пример, зрители были проин-
формированы о том, что в пос-
ледние два года станция значи-
тельно увеличила затраты на 
содержание объектов социаль-
но-культурного назначения за 
счет прибыли, в том числе на 
покрытие нужд управления жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства, детских дошкольных уч-
реждений, отдела рабочего 
снабжения. Была также оказана 
помощь городским организаци-
ям. Если в 1998 году затраты по 
данной статье составили 25,6 
млн. гривен, то в 1999-м — 30,3 
млн. гривен, а в 2000 году—62,4 

млн. гривен. Такое космическое 
увеличение затрат на нужды го-
рода делалось нынешним руко-
водством станции с тем прице-
лом, что в дальнейшем прибы-
ли не будет. 

Но заведенного на пикантный 
сюжет зрителя такая внешне 
прозаическая информация не 
устраивает. Его любовь к апель-
синам требует перекрестных 
шахов на информационном 
поле. И тогда довольно обычный 
обмен мнениями на производ-
ственном совещании с руково-
дителем жилищно-коммуналь-
ного хозяйства вдруг может раз-
раститись в предвкушении чего-
нибудь остренького до размеров 
словесной потасовки. 

Надо ли в каждом случае зри-
телю подозревать какой-то умы-
сел? И в ТРК "Славутич", и в 
службе информации станции 
работают квалифицированные 
журналисты. Почему им отказы-
вать в праве самим отобрать из 
отснятого материала наиболее 
актуальный и интересный? 

Мне трудно согласиться с 
оценкой, данной автором пуб-
ликации работникам местных 
средств информации. "Я не 
обольщаюсь по поводу свобо-
ды слова журналистов ведом-
ственных СМИ, — пишет он. — 
Это люди подневольные. Они 
вынуждены порой заниматься 
нелюбимым делом и работать 
с оглядкой на начальство. Но 
есть вещи, о которых необходи-
мо говорить и которые необхо-
димо показывать. И это самое 
начальство должно продемон-
стрировать, что оно не боится 
острых углов." 

Думаю, нет оснований "зака-
балять" в глазах читателей на-
ших журналистов. Каждый из 
них выбрал дело на всю жизнь 
и несет прежде всего профес-

сиональную ответственность 
перед зрителем и читателем за 
информацию. А свобода слова 
гарантирована для-них и нас с 
вами Конституцией. Но свобо-
да — не вседозволенность. Ви-
димо, в пространственном про-
межутке между этими понятия-
ми и возникает ностальгия по 
липкому соку. 

Из цитируемой публикации 
недвусмысленно вытекает, что 
журналисты ТРК "Славутич" как 
бы посвободнее журналистов 
службы информации. Это проис-
ходит, мол, потому, что куратор 
у первых подемократичнее. 
Смею вас заверить, что творчес-
кая свобода журналистов ТРК 
финансово тоже очень и очень 
подкрепляется Чернобыльской 
АЭС, и они исправно каждый 
месяц ставят свои автографы в 
станционной ведомости на зар-
плату. Так что к любым росткам 
свободы слова в нашем регио-
не ЧАЭС имеет не косвенное 
отношение. 

Вода, идущая с малых при-
токов, делает реку чище и пол-
новоднее. Новости, поступаю-
щие из различных источников, 
наполняют реку информации 
объективностью и свободой. 
Только разный взгляд на вещи 
обеспечивает независимость. 

В попытках столкнуть в по-
единке городские власти и руко-
водство ЧАЭС, даже если по-
единок шахматный, мало проку. 
Как сказал Президент во время 
рабочей встречи, им необходи-
мо тащить воз вместе. Шахма-
ты — игра мудрых. Они всегда 
дают надежду на правильное 
решение. Вы согласны, Андрей 
Александрович? 

С т а н и с л а в Ш Е К С Т Е Л О , 
н а ч а л ь н и к с л у ж б ы и н ф о р м а -

ц и и Ч е р н о б ы л ь с к о й А Э С 

В библиотечно-информационном центре для детей и юношества совсем недавно начал свою дея-
тельность литературный клуб "Подросток". Руководит его работой опытный педагог Светлана Шарабри-
на. Клуб посещают учащиеся 7 — 11 классов всех школ Славутича. Ребята приносят свои творческие 
работы различных жанров — стихи, рассказы, басни, сценарии, — которые читаются, редактируются и 
обсуждаются на очередном заседании. Принимая участие в спектаклях, литературных встречах, вече-
рах, посещая музеи, выставки, театры, они собирают интересную информацию для дальнейшей работы. 

С огромным желанием и неиссякаемой энергией юные литераторы выпустили первый номер руко-
писного журнала "Перо жар-птицы", который в ближайшее время поступит во все библиотеки города. 
Для выпуска очередных номеров журнала приглашаем к сотрудничеству уважаемых спонсоров. 

Н . К О З Л Е Н К О , д и р е к т о р Б и б л и о т е ч н о - и н ф о р м а ц и о н н о г о ц е н т р а 

Жисьш I t J ^ 

^ и ш а т е ж й 

В Славутичі 18.02.2001 року 
в великому залі кіно-концертно-
го комплексу відбулася пре-
м'єра вистави Чернігівського 
єврейського театру "Шпігл" 
"Кільце Соломона". 

З великим інтересом диви-
лись славутчани цей яскравий, 
дивовижний спектакль про 
мудрого правителя, що жив ба-
гато століть тому, про його 
мудрість, людяність, про його 
велику любов до Суламіфі. 

Режисер постанови Ірина 
Савицька та весь театральний 
колектив зуміли так донести до 
глядачів ідею спектаклю, що 
вони й не помітили, як швидко 
минув час. Декорації', костюми, 
хореографія, музичне оформ-
лення — все було настільки 
красиво, що навіть промайну-
ла думка: "Мабуть, воно так і 
було насправді". 

Діти, яких було багато в залі, 
з цікавістю, як заворожені, ди-
вились на це історичне дійство. 

Через весь спектакль крас-
ною ниткою пройшла думка: 
"Все проходить, і це пройде". 

Клуб людей похилого віку, 
що при Соціально-психолйгіч-
ному центрі, щиро вдячний 
всьому театральному колекти-
ву, чернігівському "Хесед-Ес-
тер" за таку постанову, вислов-
лює глибоку подяку директо-
рові центру Ірині Давидівні Лап-
ко, режисеру Ірині Савицькій та 
всім учасникам цього чудового 
спектаклю, бажає їм здоров'я, 
щастя та нових зустрічей зі сла-
вутчанами. 

Від імені клубу людей похи-
лого віку "Не здаємося!" та ке-
рівників програми "Надвечір'я" 

М . Г о т с д і н е р , І. Ф а д є є в а , 
Л . Р и б а к о в а , В . Б у с о в а , 

С . К у л і ч е н к о , М . Р у т е н б е р г , 
Б . Ж у р а в л ь о в а та ін. 

10 марта Кпно-кониернып комплекс 

ПАРАД ЗВЕЗД 
ш о у - т е а т р ш з о п н п к о в 

•ЛІпР^]^ С НОВО f! ПРОГРАММОЙ О ПЮБВП, ПОСВЯШЕННОП 
-^РИ^' мсжаунлроаному женскому пню 

В программе принимают участие; 
Алла ПУГАЧЕВА, Филипп КИРКОРОВ, 

ЛЮБОВЬ УСПЕНСКАЯ. Игорь НИКОЛАЕВ 
и др. звезды российской эстрады. 

Ведущая - легендарная проводница 
Верка СЕРЛЮЧКА 

Itf=Ti В И Й с U e , i a &ИЛЄТОВ: 3, 5, 8, 10 грн. 

ж м д а — 

Интернет вез 

ПрОВОАОВ Быстрее 

во много р а з / / / 

EadicEthernei - этс: 
£ Круглосуточное соединение но большой скорости II Мбит/с 
t Оборудование WoveLon от Lucent Technologies 
t Абонентская плота - 5 ул,/месяц 
t Очень низкая цена за единицу скорости 

оплата за 
количества 

Тел, 10-17-10 
10-12-63 

шжшМї. 
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ІЗ ЗВІТУ СЛАВУТИЦЬКОГО МІСЬКВИКОНКОМУ 
ПРО РОБОТУ В 2000 РОЦІ 

(Початок у №8 за 22.02.2001) 
Одним із напрямків діяльності виконкому, що спрямований на збереження здоров'я мешканців міста, 

є реалізація програми розвитку м.Славутича за проектом ВООЗ "Міста здоров'я" на 1996 — 2000 роки 
(координатор А.Божок). 

Пріоритетним напрямком у роботі міського бюро є поширення серед дітей та молоді розуміння того, 
що здоров'я є однією з найбільших цінностей людини. 

З цією метою на базі загальноосвітньої середньої школи № 4 діє "Школа зміцнення здоров'я" за 
методикою, розробленою професором О.Дубогай. 

На високому рівні було проведено вже традиційну міську акцію "Молодь обирає здоров'я". 
В 2000 році продовжено напрямок роботи з моніторингу та оцінки здоров'я серед населення міста 

на базі комп'ютерної програми "Паспорт здоров'я". В поточному році було обстежено 8941 чоловіка. 
Одним з найважливіших соціальних напрямків, над яким постійно працює виконком, є медичне об-

слуговування жителів міста та забезпечення необхідного санітарно-гігієнічного та епідемічного стану. В 
2000 році на фінансування закладів охорони здоров'я із місцевого бюджету було виділено 90,1 тис. грн. 
(1999-й — 98,2 тис. грн ), крім того за окремими рішеннями — 47,9 тис. грн., та утримувалось 20 штат-
них одиниць медперсоналу, що дало змогу підтримувати належний рівень медичного обслуговування в 
місті та с.Лісне. 

СМСЧ-5 обслуговує 25 227 осіб (1999-й — 26 397), з них дітей — 6907, підлітків — 1289, дорослих 
—17 031, працівників основного гтідприємства ВП ЧАЕС — 5726. 

На сьогодні в СМСЧ-5 працює 102 лікаря (укомплектованість лікарями складає 90,6% (1999-й — 
96,6% ), 227 середніх медпрацівників (укомплектованість 98,8% (1999-й — 96,6%). 

Протягом 2000 року підвищили кваліфікацію 47 лікарів — 46,6% (1999-й відповідно 17 і 15,5%) та 
103 (37,2%) середніх медпрацівника (1999-й — 63 — 21,6%). 

В 2ОО0 році зареєстровано: 
- захворюваність — 957,3 випадки на 1000 населення (1999-й —1009,2), в т.ч. серед дітей 1695,6 

на 1000 дітей (1999-й —1579,2); 
- відвідувань поліклініки — 334 884, що становить 13,0 на одного жителя (1999-й —343 256 — 13,3%); 
- обслуговування викликів швидкої допомоги — 9072 випадка, з них пізніше 15 хв. — 3,3%; 
- охоплення періодичними медоглядами дорослого населення — 87,9% (1999-й — 98,1%). 
В стаціонарі СМСЧ-5 розгорнуто'220 ліжок (1999-й — 220). Забезпеченість ліжками на 10 тис.' насе-

лення 85,2% (1999 - й — 83,4%). Курс лікування пройшло 5899 осіб (1999-й — 5473). 
З метою покращення рівня медичного обслуговування в місті, питання медичного обслуговування 

населення неодноразово розглядалось на засіданнях виконкому, в т.ч.: про роботу СМСЧ-5; про стан 
проведення періодичних медоглядів; про впровадження добровільного медичного страхування; кадро-
вого забезпечення; створення багатофункціонального діагностико-відновного центру. 

Протягом минулого року послугами Славутицького міського центру зайнятості (В.Ходько) скориста-
лась 4831 особа. Всього за 2000 рік перебувало на обліку 2245 незайнятих громадян міста, з них 
статус безробітного мали 2007 осіб. 

Рівень офіційно зареєстрованого безробіття по м. Славутичу становить на 1 січня 2001 року 6,05% 
населення працездатного віку. За звітний період 1404 безробітних отримали допомогу по безробіттю. 
Сума виплаченої допомоги по безробіттю склала 559,4 тис. грн. 

В 2000 році пріоритетними напрямками з надання соціальних послуг населенню міським центром 
зайнятості були: сприяння у працевлаштуванні, підготовка та перепідготовка незайнятого населення, 
громадські роботи, а також сприяння самозайнятості населення шляхом підтримки розвитку малого 
підприємництва. 

За минулий рік міським центром зайнятості забезпечено роботою 569 осіб, що на 21,3% більше, ніж 
в 1999 році. Із загальної кількості працевлаштованих 52,9% складають жінки, 38,3% —молодь, вивіль-
нених працівників - 7,4 %. На заброньовані міськвиконкомом робочі місця для осіб, які потребують 
соціальної допомоги, центром зайнятості працевлаштовано 67 чоловік, в тому числі 15 неповнолітніх. 

З початку року з підприємствами та організаціями міста було укладено 26 договорів на 99 робочих 
місць для проведення громадських робіт для безробітних міста. За 2000 рік участь у громадських робо-
тах прийняло 54 безробітних. 

Все більше громадян виявляють бажання пройти професійне навчання за направленням міського 
центру зайнятості, щоб підвищити свої можливості працевлаштування. В минулому році проходили 
професійне навчання 147 осіб, що на 59 більше, ніж у 1999-му. 

З метою надання практичної допомоги в реалізації власних можливостей при працевлаштуванні, 
отриманні нових професій працівниками центру зайнятості було посилено профорієнтаційну роботу. 
Так, за 2000 рік профорієнтаційними послугами було охоплено 1809 громадян, що перебувають на 
обліку в центрі зайнятості, та 442 зайнятих громадяни, з яких 211 вивільнюваних працівників. 

В квітні 2000 року з випускниками загальноосвітніх шкіл проведено круглі столи, де були присутні 
205 школярів. Школярів поінформовано про можливість навчання за направленням центру зайнятості, 
про спеціальності, за якими можна пройти підготовку, перепідготовку та підвищення кваліфікації. 

В III кварталі 2000 року працівниками центру зайнятості проведено зустрічі з вивільнюваними прац-
івниками, в тому числі з колективом тресту "Славутичатоменергобуд", на якому були присутні 200 чо-
ловік. На зустрічах громадян ознайомлено із законодавством України, що регулює вивільнення праців-
ників, роз'яснено їх права та обов'язки, умови реєстрації в центрі зайнятості, а також можливість про-
ходження професійного навчання від служби зайнятості. 

Одним із напрямків роботи центру є проведення щотижневих семінарів з безробітними. Протя-
гом минулого року працівниками центру проведено 67 семінарів, на яких були присутні 1108 чоловік. 
Результатом проведення даних семінарів стало працевлаштування 205 осіб та направлення на на-
вчання 100 осіб. 

Згідно з наказом Міністерства праці та соціальної політики України № 3 від 4 січня 2000 року в 
Славутицькому міському центрі зайнятості триває експеримент з розвитку підприємницької діяльності. 
У зв'язку з цим у листопаді 2000 року проведено семінар на тему самозайнятості. Безробітні, які вияви-
ли бажання отримати безпроцентну позику для зайняття підприємницькою діяльністю, пройшли про-
фесійне навчання за направленням центру зайнятості на базі професійно-педагогічного коледжу м. 
Києва, та захистили свої бізнес-плани перед обласною комісією. 7 безробітних м. Славутича отримали 
безпроцентну позику для відкриття власної справи за такими основними напрямками: надання послуг 
у сфері громадського харчування, комунальних, консалтингових послуг, покрівельні роботи, послуги по 
ремонту та пошиттю взуття. Загальна сума кредиту склала 66,6 тис. грн. 

Згідно з прогнозними розрахунками, передбаченими програмою зайнятості населення міста на 2001 
рік (далі — програма), до служби зайнятості звернеться 3527 чоловік, причому значну питому вагу 
будуть складати громадяни, вивільнені з підприємств міста. 

Головний зміст заходів, що включені до програми, полягає в забезпеченні активної політики зайня-
тості на ринку праці міста за такими напрямками: 

- кадрове забезпечення потреб структурної перебудови економіки регіону; 
- регулювання процесів вивільнення робочої сили при реструктуризації підприємств; 
- зменшення дефіциту робочих місць шляхом подальшого розвитку підприємництва, підтримки са-

мозайнятості безробітних; 
- надання допомоги у працевлаштуванні; 
- підвищення конкурентоспроможності працівників, незайнятих громадян та учнівської молоді шля-

хом їх перенавчання та професійної підготовки, проведення профорієнтаційних заходів; 
- створення умов для найширшого залучення незайнятих громадян до оплачуваних громадських робіт. 
З урахуванням ситуації, що склалась навколо експлуатації та закриття Чорнобильської АЕС, про-

блем ринку праці і зайнятості населення м. Славутича, органами місцевого самоврядування здійсню-
валась робота щодо реалізації нормативно-правових актів Верховної Ради України, Президента Украї-
ни, Кабінету Міністрів України з даних питань. 

Протягом звітного періоду приорітетним напрямком у роботі органів місцевого самоврядування було 
створення компенсуючих робочих місць. 

В 2000 році відділ економіки та соціального розвитку міста (І.Опалєва), в межах компетенції, взає-
модіяв і співпрацював з державними підприємствами, установами, організаціями міста та недержавни-
ми суб'єктами господарської діяльності, громадськими організаціями, постійними комісіями міської ради. 
Працівниками відділу надавалась консультаційна та інша допомога громадянам, що зверталися. 

Основна діяльність відділу була спрямована на вирішення наступних завдань: 
- реалізація в місті державної економічної політики, стратегії економічних та соціальних реформ; 
- формування та розвиток основ ринкової інфраструктури; 
- реформування власності; , 
- надання пропозицій, підготовка та участь у реалізації програм, спрямованих на сучасний та перс-

пективний розвиток міста: о 

- щорічні плани соціально-економічного та культурного розвитку міста; 
- програма з підтримки малого підприємництва в місті; 
- програма передачі об'єктів права державної власності в комунальну власність територіальної гро-

мади м.Славутича; 
- пошук нових підходів до формування та використання соціальної інфраструктури міста; 
- надання пропозицій та матеріалів до робочої групи з питань розробки стратегічного плану розвит-

ку міста до 2020 року; 
- надання пропозицій та матеріалів до робочої групи з питань розробки проекту програми соціаль-

ного захисту працівників ЧАЕС та жителів м.Славутича у зв'язку із закриттям станції; 
- участь у створенні сприятливих організаційно-економічних умов для підприємницької діяльності, її 

стимулювання, активізації: 
- підготовка нормативно-правових актів щодо функціонування спеціальної економічної зони "Славу-

тич" та удосконалення діяльності суб'єктів СЕЗ "Славутич"; 
-підготовка пропозицій та рішень, в межах компетенції, по пільговим ставкам податків та зборів, 

орендних ставок; 
-формування позитивної громадської думки щодо підприємницької діяльності; 
- встановлення зовнішньоекономічних зв'язків; 
- забезпечення нормативними документами, що регулюють підприємницьку діяльність; 
- надання методичних та консультаційних послуг; 
- підготовка достовірної та оперативної інформації з усіх аспектів підприємницької діяльності, фор-

мування інформаційного банку про стан та розвиток малого підприємництва; 
- співпраця з міжнародними проектами: 
- участь у залученні до м.Славутича програми розвитку бізнес-інкубаторів в Україні (Лойола Коледж, 

Меріленд, США); 
- взаємодія з проектом TACIS Європейсько)' комісії "Пом'якшення соціальних наслідків зняття з екс-

плуатації Чорнобильської АЕС": 
- надання наявних аналітичних інформацій щодо розвитку підприємництва в м.Славутичі та Україні; 
- забезпечення банком даних по діючим суб'єктам господарської діяльності для проведення анкету-

вання та надання пропозицій для анкети; 
- надання матеріалів з питань власності, трудових ресурсів та інші; 
- координація програми "Партнерство громад" (м.Річланд, США); 
- реєстрація суб'єктів підприємницької діяльності, громадських організацій, колективних договорів; 
- підготовка звітності та повідомлень. 
Тільки з питань підприємництва відділом підготовлено біля 1500 листів. 
Протягом 2000 року здійснювалися акти звірок та спільні перевірки з податковою інспекцією, Славу-

тицьким MB ГУ МВС України у Київській області. 
У відділі економіки та соціального розвитку міста, за станом на 01.01.2001 року, всього зареєстрова-

но та перебуває на обліку 1213 платників податків та суб'єктів підприємницької діяльності без утворен-
ня юридичної особи. 

Загальна кількість зареєстрованих та взятих на облік (одиниць): 

Найменування На 01.01.2000 На 01.01.2001 

Всього: 1058 1213 

з них: 

суб'єкти підприємницької ДІЯЛЬНОСТІ 3 
утворенням юридичної особи 

475 522 

філії (відділення, відокремлені підрозділи) 38 46 

суб'єкти підприємницької діяльності без 
утворення юридичної особи 467 558 

громадські організації, МІСЬКІ осередки 
політичних партій 63 71 

державні заклади та установи 15 16 

В 2000 році для розвитку підприємництва в місті характерне: 
- збільшення темпів створення суб'єктів підприємницької діяльності всіх форм власності; 
- приріст приватних підприємств та товариств з обмеженою відповідальністю, збереження основних 

позицій частки підприємств, що використовують колективну форму власності; 
- збільшення підприємств, орієнтованих на виробництво та створення нових робочих місць. 
За звітний період зареєстровано та взято на облік 226 суб'єктів підприємницької діяльності. 
Порівняльні дані по реєстраційній діяльності суб'єктів підприємницької діяльності за 1999 

— 2000 pp. (одиниць): 
Найменування 1999 р. 2000 р. 

Суб'єкти підприємницької діяльності, всього: 157 226 

з них: 
- з утворенням юридичної особи 59 61 
в тому числі: 
-підприємств 27 17 

- приватних підприємств 18 12 
- колективних підприємств, заснованих на власності 
об єднань громадян 2 2 
- державних підприємств 2 -

- дочірніх підприємств 4 2 
- комунальних підприємств 1 1 

-господарських товариств ЗО 43 
- закритих акціонерних товариств 8 6 
- товариств з обмеженою відповідальністю 24 37 

-кооперативів 1 -

-асоціацій 1 ' / 1 
- без утворення юридичної особи 98 165 

За державну реєстрацію суб'єктів підприємницької діяльності і реєстрацію змін та доповнень отри-
мано коштів 13,2 тис. грн., що на 2,4 тис. грн. більше, ніж за відповідний період минулого року. 

За даними податкової інспекції фактично працюють біля 59,4% юридичних та 54,7% фізичних осіб із 
загальної чисельності зареєстрованих суб'єктів господарської діяльності. 

За єдиним податком працюють біля 55 суб'єктів підприємницької діяльності з утворенням юридич-
ної особи та 135 — без створення юридичної особи, при 33 в 1999 році. 

Динаміка державної реєстрації з початку процесу створення суб'єктів підприємницької діяльності 
наведена в схемі 1. 

Найбільшу питому вагу у видах діяльності, які передбачали на момент державної реєстрації, зареє-
стровані у звітний період суб'єкти підприємницької діяльності складали: 

З утворенням юридичної особи: 
торгівельно-посередницька діяльність -16,4%; 
науково-втілювальна та проектно-конструкторська діяльність -13,1%; 
виробництво -19,7%; 
Без утворення юридичної особи: 
торгівельно-посередницька -56,54%; 
оренда житла та автотранспортних засобів -16,15%; 

(Далі буде) 
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Четверг . Российский военный самолет потопил российское 

же рыболовное судно "Альбатрос". Оно не выполнило приказ 
береговой охраны остановиться. Капитан погиб, 22 человека 
команды задержаны. Так началась борьба с браконьерством 
Теперь японцы точно испугаются. 

Высшие офицеры израильской армии предполагают, что в 
ближайшее время арабы осуществят крупный теракт. Военные 
готовы ответить тоже по-крупному— и начнется война... 

Премьер Югославии Джинджич призвал Россию проявить ве 
ликодушие в вопросах выплаты газовых долгов — 300 милли 
онов долларов. Пытается увязать их с долгами Советского Со 
юза Югославии. Разницу обещает отдать, но попозже, значи 
тельно попозже, и желательно неходовыми товарами. 

Мечта англичан сбылась. Их авиация совместно с американ 
ской нанесла удар по объектам ПВО уже на севере Ирака. 

Около 2 тысяч студентов провели в Москве возле посоль 
ства США митинге защиту Бородина. Пели новый гимн и хотели 
видеть Бородина дома Надеются, что Бородин вернется и зап 
латит долларов по 5 каждому. ' 

Пятница. В столице Ингушетии Назрани состоялся митинг, 
посвященный 57 годовщине департации чеченцев и ингушей в 
Казахстан, Среднюю Азию и Сибирь. Собралось около 5 тысяч 
человек. Почему-то этот день вайнахи считают праздником. 

Один палестинец убит и более 40 ранены в районе их столк-
новения с израильтянами. На пути израильского патруля взор 
ваны два фугаса, никто не пострадал. Радикалы призывают 
всеобщему восстанию на палестинских территориях. Идут мир 
ные переговоры. 

Руководитель комиссии по контролю за разоружением Ира 
ка Ханс Блике заявил, чтц если иракские власти не станут вы-
полнять решений ООН, санкции не будут отменены и через 9 
месяцев. Необходимо возобновление инспекции с тем чтобы 
убедиться, что в Ираке не производится оружие массового унич 
тожения. Саддам Хусейн усмехается в усы и говорит, что Ирак 
совершенно безоружен. 

В США, в Кемп-Дэвиде состоялась встреча президента Буша 
и премьера Великобритании Блэра. Это первая встреча амери 
канского президента с лидером европейской страны. Оказыва 
ется, Буш знает о существовании Европы. 

С у б б о т а . Госсекретарь США Пауэлл завершил перегово 
ры с президентом Египта Мубараком и прибыл в Израиль. Он 
заявил, что санкции ООН помешали Ираку обзавестись ору 
жием массового уничтожения. Сейчас мирит арабов и евре 
ев. В столкновениях с израильскими войсками ранены 10 па 
лестинцев. 

В Алжире в результате боев между правительственными вой 
сками и исламскими радикалами погибли 64 человека — 48 бо-
евиков и 16 солдат. А мы говорим Чечня-Чечня. 

Бывший губернатор Приморья Наздратенко назначен пред 
| седателем Госкомитета по рыболовству. Это одна из самых кри 

минализированных отраслей. Криминальные доходы в ней за 
нимают третье место после доход от торговли наркотиками и 
оружием. И щуку бросили в реку. И дальше — в окиян-море. 

В Великобритании, в придачу к коровьему бешенству ши 
рится эпидемия ящура. Из Оборота изымаются говядина и мо-
лочные продукты. Они могут вынырнуть на наших рынках. 

В о с к р е с е н ь е . Госсекретарь США Пауэлл встретился с пре-
мьером Израиля Шароном, а затем с палестинским лидером Ара-
фатом. Уговаривал не ссориться На какое-то время уговорил 
Израильтяне сняли блок-посты в секторе Газа. Палестинцы не 
сделали ничего, но их не убивали. 

На парламентских выборах в Молдове победили коммунис-
ты. Они получили 71 место из 101-го. Теперь они хозяева. Вы 
берут президента и премьера, каких пожелают, войдут в Союз 
России и Беларуси. На просторах СНГ может возникнуть новое 
образование — Росбемол. 

Кувейт праздновал 10-летие со дня освобождения эмирата 
от иракской оккупации. Парад возглавляли герои "Бури в пусты 
не" — Джордж Буш-старший, Маргарет Тетчер и Колин Пауэлл. 
Саддама Хусейна не пригласили. 

П о н е д е л ь н и к . Глава комитета ООН по правам человека 
Мэри Робертсон находится в Китае. Там она заявила, что пере 
воспитание диссидентов в концлагерях противоречит правам че-
ловека. Китай размышляет о том, как бы перевоспитать саму г-
жу Робертсон. 

Лидер Черногории Джуканович заявил о необходимости вы-
хода республики из состава Югославии. Так она-де здорово за 
стабилизирует положение на Балканах. Косовские албанцы го-
товы внести свою лепту в такую стабилизацию. 

Вторник. Госсекретарь США Пауэлл обещал, что США бу-
дут консультироваться с Европой и даже с Россией при созда 
нии региональной системы ПРО. Он поддерживает идею созда-
ния европейских сил быстрого реагирования, независимых от 
НАТО. Но на албанский бандитизм в Косово и Прешево евро 
пейцы ни быстро, ни медленно не реагируют. 

Российский премьер Касьянов завершил визите Италию. Он 
договорился о сотрудничестве в автомобилестроении и нефте-
добыче и предложил Италии купить часть российских долгов. 
Мог бы подарить все. 

Среда. Представитель Совета Европы Альварес Роблес со-
вершает поездку по Чечне, где встречается с местными руково-
дителями и подобранным народом. По итогам визита он пред-
ставит полный отчет Совету Европы о соблюдении прав чело 
века в Чечне. Там^му покажут сплошной ажур. 

В Индонезии беспорядки. Даяки режут недаяков. За после 
дние дни убито около 300 человек. Индонезийские подразделе-
ния так старались навести порядок, что армия стреляла в поли-
цию, а полиция — в армию. Есть убитые. Такой порядок даяков 
вполне устраивает. 

Колин Пауэлл уехал — война между израильтянами и палес-
тинцами возобновилась. Есть убитые и раненые. На войне, как 
на войне. 

Россия выплатила Парижскому клубу кредиторов 700 мил-
лионов долларов долга. А как стонали. 

В Китае обнаружено вино с выдержкой более 2 тысяч лет. 
ЦК КП.К пьет за упокой души секты Фалунгун. Очень хвалит. 

Тарас КРИВОПУЗ^ЖО 

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ЛЮБВИ 
Чуть менее года назад на пустыре Добрынинского квартала был заложен первый 
камень под здание костела. Сейчас строительство близится к завершению. Мы 
встретились с инициатором, вдохновителем и организатором этого благого дела, 
главой Черниговской парафии Святого Духа отцом Генрихом Каминским 

е-

Все начинается с любви — 
И озаренье, и работа, 
Листва садов, глаза ребенка — 
Все начинается с любви 

Я шептала эти немудреные, 
но теплые строки стихотворе-
ния позабытого ныне советско-
го поэта, возвращаясь в редак-
цию после беседы с отцом Ген-
рихом Каминским. Шептала, по-
тому что они первыми пришли на 
ум, — так уж получилось, что 
разговор у нас вышел о любви. 
О любви к отдельному челове-
ку, о любви ко всему живому, о 
любви к миру, в котором мы жи-
вем. А начался этот разговор, 
увы, с вопроса, для сегодняшне-
го Славутича малоприятного и 
болезненного. 

— Многим наш город се-
годня кажется малоперспек-
тивным — как с экономичес-
кой, так и с социальной и по-
литической точки зрения. 
Тем не менее католическая 
община достраивает в Сла-
вутиче костел. 

— Знаете, вопрос ведь не о 
приобретении каких-то матери-
альных благ, не о каких-то ути-
литарных интересах. В Священ-
ном писании сказано: Бог хочет, 
чтобы спаслись все люди, и цер-
ковь обязана донести передан-
ный ей Иисусом Христом дар 
спасения всем — людям всех 
наций, всех культур, не обращая 
внимания ни на какие ограниче-
ния и границы. Община в Сла-
вутиче возникла почти пять лет 
тому назад, там есть люди, ко-
торые хотят слышать слово Бо-
жье, принимать участие в святых 
таинствах — и церковь идет к 
ним, не задумываясь, и именно 

для этих людей строит костел. 
До тех пор, пока эти люди — пос-
ледняя старенькая бабуся! — 
будут там — церковь тоже будет. 
С другой стороны, вести Божью 
службу то на квартире, то под от-
крытым небом, то в Доме куль-
туры совершенно ненормально. 
Так было на начальном этапе 
возникновения славутичской об-
щины, но как только парафия за-
регистрировалась, мы сразу на-
писали заявку о выделении зем-
ли под здание костела — и уча-
сток, как и гарантирует Консти-
туция Украины, был получен. Ко-
нечно, когда принималось реше-
ние о строительстве,ситуация в 
городе была значительно луч-
ше, и никому бы в голову не при-
шло сказать, что Славутич не 
имеет никаких перспектив. Я ду-
маю, что эти прогнозы слишком 
мрачные и неправдивые: у горо-
да перспективы есть. Да и куда 
денутся те, кто сегодня живет в 
Славутиче? Где в другом месте 
они найдут работу? Где для них 
приготовили другое жилье, да 
еще такое, как здесь? А как быть 
с детьми, которые здесь роди-
лись? Возможно, кто-то из них 
уедет на учебу в другие города 
и останется там жить. Но ведь 
не все же. 

И, наконец, тем, кто останет-
ся жить в Славутиче с его про-
гнозируемой безработицей и 
множеством социальных про-
блем, как раз и надо нести на-
дежду. И церковь несет славут-
чанам эту надежду. И не устает 
напоминать, что Бог любит каж-
дого из нас, что в отношении 
каждого у него есть свой план и 
задание, что никто, кроме самих 
жителей города, не сможет спа-

сти его и дать ему будущее. Пер-
спективу Славутичу дадут те 
люди, которые будут там жить и 
захотят что-либо сделать для 
своего города. Я уверен, что сла-
вутчане обязательно вырвутся 
из своего безразличия, из ожи-
дания, что вот придет кто-то и 
все-все для них сделает, — и 
дадут шанс своему городу. 

Но при самом благоприятном 
исходе, вследствие нынешнего 
кризиса в Славутиче будет мно-
го бедных. Бог приходит в мир, 
чтобы огласить свободу узникам 
и проповедовать Евангелие ни-
щим. Поэтому наше присутствие 
в Славутиче есть Божье призва-
ние. И мы благодарны всем на-
шим благотворителям, которые 
помогают нам в строительстве 
первой очереди костела, где бу-
дет дом священника и каплица. 
А там, возможно, начнется и вто-
рая очередь строительства — 
собственно костел. Сейчас труд-
но сказать, когда это будет. Но 
если в городе будут жители, бу-
дет и костел — храмы всегда 
строятся для людей. 

— Велика ли ваша славу-
тичская паства? 

— Сложно ответить на этот 
вопрос—как утвердительно, так 
и отрицательно. В городе есть 
несколько десятков семей, регу-
лярно посещающих службы и за-
нятия, которые мы проводим по 
субботам, — в общей сложнос-
ти постоянно приходит около ста 
человек. По словам наших при-
хожан, людей, имеющих католи-
ческие корни, в Славутиче гораз-
до больше, и мы также готовы 
принять их. Кроме того, есть 
множество людей, которые во-
обще не крещены и живут без 

• церковь всякой связи с Богом -
также ждет их. 

— Благотворительная 
деятельность парафии Свя-
того Духа в Чернигове широ-
ко известна — это и помощь 
бедным, и бесплатные обе-
ды для стариков, и работа с 
инвалидами, и детское оздо-
ровление. Будет ли подобная 
же деятельность разверну-
та в Славутиче — здесь так-
же много обездоленных и 
одиноких людей, инвалидов, 
в частности детей-инвали-
дов? 

— Ежегодно, вывозя детей на 
оздоровление, мы неоднократно 
замечали, что славутичские ре-
бятишки намного слабее здоро-
вьем их ровесников-чернигов-
чан. И это при условии, что уро-
вень жизни в Славутиче значи-
тельно выше, чем в Чернигове. 
Так что проблема действитель-
но есть. И помощь, о которой 
идет речь, Славутичу действи-
тельно нужна. Однако сложность 
состоит в том, будет ли кому Эту 
работу делать. Ведь для того, 
чтобы посвятить себя Богу и 
церкви, надо принять очень се-
рьезное решение — один раз на 
всю жизнь: я оставляю все и иду 
за Господом. К счастью, такие 
люди, осознавшие свое призва-
ние, есть, но дело подготовки 
священников—долгий процесс. 
Думаю, что закончившие свое 
обучение священники-украинцы 
будут очень жертвенно трудить-
ся на выбранном ими пути, в том 
числе и в Славутиче. В жизни 
все начинается с любви к Гос-
поду и к людям. 

М а й я Р У Д Е Н К О 

ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ДАЛЬНЕЙШЕГО ПРОГРЕССА 

22 — 23 февраля в Славутич-
ской лаборатории международ-
ных исследований и технологий 
состоялся семинар "Энергоэф-
фективность как возможность 
развития бизнеса и переквали-
фикации в Славутиче". 

Семинар организован совме-
стно муниципалитетом г. Славу-
тича, Центральной энергосервис-
ной компанией "ЭСКО-Центр" г. 
Славутича, СЛАМИТ и Междуна-
родным институтом энергосбере-
жения (IIEC-Europe) при содей-
ствии Департамента торговли и 
промышленности Великобрита-
нии, фонда Элтона Джонса и Де-
партамента энергетики США. 

Участниками семинара стали 
36 представителей местных ор-
ганов власти, Ассоциации горо-
дов Украины, Ассоциации шах-
терских городов, других непра-
вительственных организаций, 
представители бизнес-структур 
и компаний, работающих в сфе-
ре энергосбережения, ученые, 
разработчики и специалисты 
НИИ НАН Украины, Минтопэнер-
го Украины. 

В работе семинара приняли 
участие мэр Славутича В.П.Удо-
виченко, представители городс-
кого совета, УЖКХ, эксперты 
проекта Tacis. 

IIEC-Europa представляла 
его директор Ли Е Свонсон. 

Цели семинара: 
- обсуждение возможностей, 

препятствий и шагов в направ-
лении создания в Славутиче ре-
гионального сектора устойчивой 
энергетики; 

- обзор концепций демонст-
рационных проектов, дискуссия 
и анализ преград на пути их ре-
ализации; 

- обсуждение: следующие 
шаги, какие структуры, партнерс-
кие соглашения, ресурсы должны 
быть задействованы для обеспе-
чения дальнейшего прогресса. 

На сегодня одним из основ-
ных препятствий на пути реали-
зации долгосрочных энергосбе-
регающих проектов является 
отсутствие интереса банковских 
структур и инвесторов в их фи-
нансировании. Поиск схем вза-
имодействия и снижения бан-
ковских рисков и является одной 
из задач семинара и предстоя-
щего двухлетнего демонстраци-
онного проекта. 

В ходе его реализации будут 
осуществлены отбор пяти наи-
более эффективных и рента-
бельных энергосберегающих 
инвестиционных проектов, отра-
ботка механизма и пакетов нор-
мативных и финансовых доку-
ментов по их внедрению с целью 
дальнейшего распространения в 
другие регионы Украины. 

По итогам семинара заплани-
ровано в течение месяца про-
анализировать высказанные 
предложения, схемы взаимо-
действия и согласовать после-
дующие действия по реализа-
ции совместного проекта. 

Руководитель группы по реа-
лизации совместного проекта ЕС 
-Украина - США "План действий..." 

В. Г А В Р И Л И Н 

В р а м к а х п р о г р а м м ы п о д д е р ж к и п р е д п р и н и м а т е л ь с к о й 
д е я т е л ь н о с т и и р а з в и т и я б и з н е с а в г . С л а в у т и ч е T A C I S , А г е н -
т с т в о п о р а з в и т и ю б и з н е с а в г . С л а в у т и ч е о б ъ я в л я е т 

к о н к у р с б и з н е с - и д е й среди ж и т е л е й 
С л а в у т и ч а , н а ч и н а ю щ и х и д е й с т в у ю -
щ и х субъектов п р е д п р и н и м а т е л ь с к о й 

деятельности . 
Главной целью конкурса является выявление перспективных 

предпринимательских бизнес-идей, содействие созданию новых 
предприятий и рабочих мест, организационно-финансовая под 
держка при реализации бизнес-идей. 

Г л а в н ы е з а д а ч и конкурса: 
- Активизация предпринимательской деятельности в Славутиче 
- Концентрация финансовой и технической помощи в адрес 

наиболее привлекательных бизнес-планов. 
- Создание новых предприятий и рабочих мест в Славутиче 
У ч а с т н и к и к о н к у р с а : 
жители Славутича, начинающие и действующие субъекты 

предпринимательской деятельности, зарегистрированные на 
территории города. 

С р о к п о д а ч и з а я в б к : 
с 12 февраля по 12 марта 2001 года. 
П о д в е д е н и е и т о г о в : 
с 19 по 26 марта 2001 года. 
Поощрение победителей конкурса: 
- Консультативная и практическая помощь в р?зработке биз 

нес-планов по предложенным бизнес-идеям. 
- Направление бизнес-планов на Всеукраинский конкурс биз-

нес-планов предпринимательской деятельности среди молодежи 
- Предоставление необходимой технической помощи в виде по-

мещения и офисного оборудования для реализации бизнес-идеи. 
- Оказание информационной и организационно-финансовой 

поддержки по следующим программам кредитования: 
- Микрофинансовый банк Micro Finance Bank (MFB). Програм 

ма кредитования частных предпринимателей и малого бизнеса 
- Центр развития инноваций. Программа кредитования ма-

лого и среднего бизнеса банка "Ажио". 
- Программа TACIS. Фонд поддержки инициатив. 
Для участия вконкурсе претенденты подают заполненную 

анкету бизнес-идеи в Агентство по развитию бизнеса. 
Более подробную информацию об условиях конкурса, о форме 

анкеты, условиях выдачи кредитов и об оформлении заявок на их 
получение можно получить в Агентстве по развит! :ю бизнеса. 

Контактные телефоны: 2-47-80, 2-47-85. 
Контактное лицо: Никитенко Лариса Михайловна. 

О Б Е Р Е Ж Н О Н А В О Д О И М И Щ А Х 
За повідомленням обласної комісії з питань ТЕБ та НС, що надійшло до Славутицького міськвиконкому, в зимовий період 2001 рок , 

на водних об'єктах України провалилися під лід та загинули 41 чоловік, із них 19 дітрй. 
На водних об'єктах Київської області за цей же період загинуло 7 чоловік, із них 3 дітей віком цо 11 років, із числа загиблих 6 чоловії 

з них 3 дітей проживали у Києво-Святошинському районі, і 1 чоловік в Бориспільському районі. Дані трагічні випадки стали можливим 
внаслідок порушення мір безпеки під час поводження на водоймищах в зимовий період низького стану профілактичної роботи сере, 
керівників дитячих установ, шкіл та батьків щодо неприпустимості безконтрольного знаходження дітей на льоду водних об'єктів тощо. 

З метою запобігання загибелі людей на водних об'єктах, Славутицький відділ з питань надзвичайних ситуацій та цивільного захі/ 
сту населення вимагає дотримання правил поведінки на водоймищах в зимовий період. 

V 
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ЧЕРНЫЙ - УБИИЦА, 
КРАСНЫЙ - ЛЕКАРЬ 

к»*-

Человек воспринимает цвет, 
как волны с определенными ха-
рактеристиками, что вызывает 
резонанс во всех клетках тела. 

Воздействие цветовой гаммы 
так сильно, что может даже 
убить человека. Было отмечено 
немало случаев, когда особо 
восприимчивые люди умирали 
от картин с неправильно подо-
бранной цветовой гаммой, пове-
шенных в комнате. В старину 
детей лечили от кори, заворачи-
вая их в красную ткань. Многие 
легочные заболевания лечатся 
синим цветом. Поэтому в легоч-
ных санаториях красят стены в 
синий или голубой цвет, это по-
вышает иммунитет. При сосуди-
стых заболеваниях применяют 
голубой и зеленый цвета. Совре-
менные косметологические цен-
тры наряду с лекарственными 
препаратами применяют и цве-
толечение. При угревой сыпи и 
необходимости подтянуть кожу 
лица используют процедуры 
красно-оранжевого освещения. 

Если вдруг вы выяснили, что 
лб-^-з отрицательно вли-

здоровье, не спе-
Делать ремонт. Негатив-

но. воздействие одного цвета 
можно компенсировать влияни-

— ем другого. Так, ораНжевый 
компенсируется голубым и си-
— °\л, желтый — фиолето-

т июный — зеленым. По-
- - btecbWi комнате картину соот-

ветствующего цвета или до-
.... бавьте какой-либо элемент де-

кора. 
К р а с н ы й — агрессивный 

цвет, он возбуждает, толкает к 
действию. Его место в спальне, 
но там он должен быть темно-

му. красным. Немного красного хо-
-рошо на кухне, в виде отдельных 
деталей интерьера, по утрам это 
взбодрит и будет способство-

- 4 вать аппетиту. Вечером под вли-
янием искусственного освеще-

П р а в и л ь н о п о д о б р а н н а я ц в е т о в а я г а м м а в к в а р т и р е — з а л о г 
в а ш е г о х о р о ш е г о н а с т р о е н и я 

• jJ> 

V" 

ниЯ"он теряет возбуждающую 
силу, но создает уют. 

О р а н ж е в ы й — сверхагрес-
сивный цвет. Этот цвет быстро 
утомляет. В квартире он не го-
дится, но если у вас часто быва-
ют гости и вы хотите, чтобы они 
быстрее уходили, то поклейте 
оранжевые обои в прихожей. 

Ж е л т ы й ' - — веселый, актив-
ный цвет, способствует обще-
нию. Прекрасен в детских ком-
натах, на кухне. Можно сделать 
желтыми только занавески и не-
которые предметы мебели. 
Обои — не стоит: это очень 
утомляет глаза. 

З е л е н ы й — дает чувство 
уверенности. Прекрасный цвет 
для кабинета и тех мест, где вы 
работаете. Он повышает на-
стойчивость и активность. 

Г о л у б о й и с и н и й — созда-
ют ощущение спокойствия, удов-
летворенности. Эти цвета дол-
жны создавать основную гамму 
тех мест, где вы отдыхаете и 
расслабляетесь. 

Т е м н о - с и н и й прекрасно по-
дойдет для гостиной, придавая 
ей значимость и вызывая чув-
ство уверенности в себе. 

Ф и о л е т о в ы й — цвет нео-

" I P 
С НАВРЕДИТЬ! 

последнее время модна 
ароматерапия. Маленькие буты-
лочки с эфирными маслами ста-
ли уже традиционным сувени-
" тм ТІ • -у, кто решил восполь-

e t f f i ^ f e fljметодом ароматера-
лйи, к,Профилактическим или 
лечебным, надо обратить вни-
мание на основные противопо-
казания и предостережения. 

Не р е к о м е н д у е т с я п р и м е -
нять регулярно, длительное вре-
мя эфирные масла аниса, герани. 

П р и п о в ы ш е н н о й с в е р т ы -
ваемости крови, тромбофлеби-
тах небезопасны эфирные мас-
ла базилика, кипариса. 

Б е р е м е н н ы м ж е н щ и н а м и 
- с т р а д а ю щ и м э п и л е п с и е й про-
т и в о п о к а з а н о применение 

^ эфирных масел базилика, души-, 
цы, можжевельника, розмарина, 
шалфея, полыни, кориандра, 
пихты, чабреца, туи, гвоздики. 

При болезнях почек не ре-
комендуются эфирные масла 

— можжевельника, кориандра, со-
сны, чабреца, пихты, сандала. 

Детям младше шестй лет 
нельзя применять мятное мас-

- . как оно сильно действу-
ет на детскую кожу и вызывает 
бессонницу. Следует с особой 
осторожностью использовать 

это масло при аллергическом 
сенном насморке и прохождении 
гомеопатического лечения. 

Н е л ь з я з а г о р а т ь на с о л н ц е , 
если применяли препараты с 
апельсиновым, бергамотовым, 
лимонным эфирными маслами. 

П о с л е и н ф а р к т а и л и и н -
с у л ь т а н е р е к о м е н д у ю т с я 
эфирные масла базилика, кори-
андра, сосны, так как они спо-
собствуют повышению протром-
бинового индекса. 

При повышенных дозах сан-
далового масла может появить-
ся о щ у щ е н и е ж а ж д ы , и н о г д а 
т о ш н о т а . 

Н е л ь з я п р и м е н я т ь в н у т р ь 
эфирное масло шалфея и ла-
ванды одновременно с любыми 
препаратами, содержащими йод 
и железо, а также в сочетании с 
алкоголем. 

При п о в ы ш е н н о й в о з б у д и -
мости н е р в н о й с и с т е м ы не ре-
к о м е н д у ю т с я эфирные масла 
гвоздики, шалфея. 

Масла фенхеля, укропа, ко-
риандра, тмина, аниса в чистом 
виде м о г у т р а з д р а ж а т ь к о ж у , 
поэтому их применение для мас-
сажа рекомендуется только в 
смеси с другими эфирными мас-
лами или же с маслом зароды-

шей пшеницы. Масло нероли не 
следует применять одновремен-
но с химиотерапевтическим ле-
чением рака. 

Эфирные масла, которые 
н е л ь з я п р и м е н я т ь с а м о с т о я -
т е л ь н о , не посоветовавшись с 
лечащим врачом: полыни таври-
ческой, можжевельника казацко-
го, туи, лавра. 

Примите к сведению и та-
кие рекомендации: 

- люди, склонные к аллерги-
ческим заболеваниям, а также 
беременные не должны приме-
нять эфирные масла без кон-
сультации с врачом. 

- иногда отмечается индиви-
дуальная непереносимость ка-
кого-пибо запаха. В этом слу-
чае необходимо отказаться от 
применения масла, которое 
вам не подходит. Не следует 
постоянно и бесконтрольно 
пользоваться эфирными мас-
лами. 

Ароматерапия не предназ-
начена для длительного при-
менения. 

Дополнительную информа-
цию вы сможете получить по 
телефону: 2-94-85, 2-84-63. 

О.ПРИМАК 

ХРЕН - ЛУЧШЕЕ 
СРЕДСТВО ОТ КАРИЕСА 

Ученые Японии проводят экс-
перименты, целью которых явля-
ется создание новой зубной пас-
ты на основе корневища хрена. 

Недавние исследования по-
казали, что вещества, содер-
жащиеся в этом растении, ак-
тивно препятствуют возникно-

вению кариеса. Хрен, называ-
емый в Японии "васаби", со-
держит изотиоцианаты — мик-
роэлементы, препятствующие 
размножению бактерий, вызы-
вающих кариес. ХИДЄКІІ Масу-
да, руководитель исследова? 
тельской группы компании 

Ogawa, говорит, что предвари-
тельные результаты дают от-
менные показатели. 

Однако главная проблема, 
которую придется решить ис-
следователям, — как нейтрали-
зовать нетипичный для зубной 

-тгасты "аромат" хрена. 

пределенного настроения, 
стремления к согласию и гармо-
нии. Его можно поместить в 
спальне, это вызовет романти-
ческие чувства, особенно в со-
четании с желтым. А небольшая 
картина в фиолетовых тонах на 
стене в комнате ребенка будет 
стимулировать учебу. 

К о р и ч н е в ы й — вызывает 
чувство страха и безысходнос-
ти. Нужно применять его только 
в качестве элементов узора. 
Можно использовать коричне-
вое дерево с четко видимой 
структурой древесины — это 
снижает негативное воздей-
ствие. 

Ч е р н ы й — создает различ-
ные негативные состояния, бес-
покойство, нервозность. 

Различные оттенки с е р о г о 
цвета широко используются в 
оформлении офисов, но он не 
способствует активной работе, 
вызывает беспокойство, неуве-
ренность. Используйте поболь-
ше желтых элементов декора 
для снятия отрицательного воз-
действия. 

М а р г а р и т а Л У Ч И Ц К И Х , 
в р а ч - с а н о л о г 

ЕВРОПЕИСКИИ СЕРПАНТИН 
Ж е н с к и й флирт — 

и н с т и н к т и в е н 
К такому выводу пришли ав-

стрийские ученые. Во время 
опытов двум незнакомым лю-
дям предлагалось обсудить 
музыкальный клип, после чего 
их якобы случайно оставляли 
наедине. В течение следующих 
10 минут разговор незаметно 
записывался на видеокамеру. 

Выяснилось, что все жен-
щины первым делом начина-
ли неосознанно флиртовать с 
собеседником, независимо от 
того, находили ли они его при-
влекательным. Ученые пред-
полагают, что в реальной жиз-
ни это делается для того, что-
бы быстрее осознать, стоит ли 
мужчина внимания. Уже через 
несколько минут общения 
женщины решают для себя 
этот вопрос и продолжают 
разговор либо полностью те-
ряют к нему интерес. 

От л ю б в и 
д о ненависти — 

грязный пол 
• Верховный суд Италии по-

становил, что жена, не убира-
ющая в доме, не выполняет 
своих супружеских обязаннос-

тей — а стало быть, при разво-
де не имеет права претендовать 
на часть совместно нажитого 
имущества. 

Таким образом, Верховный 
суд подтвердил правомочность 
решения, которое на днях вынес 
один из судов нижней инстанции. 
В нем рассматривалось дело о 
разводе, и по ходу слушаний муж 
продемонстрировал ф о т о г р а ф и и 
куч грязи, которые в его доме 
лежали буквально повсюду. 

Как передает Би-би-си, судьи 
сочли эти фотографии веще-
ственным доказательством того, 
что жена итальянского чистюли 
пренебрегала своими обязанно-
стями и нормами супружеского 
общежития. В итоге ответствен-
ность за распад семьи была воз-
ложена именно на нее. 

Нервные клетки у ж е 
восста на в л и ва ются 

Революционное открытие, 
дающее путь к полному восста-
новлению человеческого орга-
низма после инсульта или пере-
лома позвоночника, сделано 
международной группой ученых 
из Школы медицины при Йельс-
ком университете. 

Им удалось создать условия, 
когда пораженные нервные 

клетки головного и спинного 
мозга регенерируются и вос-
станавливают утраченные свя-
зи за счет повторного роста. 
Тем самым восстанавливают-
ся все функции организма, 
включая двигательные. 

Ранее никому еще не уда-
валось вызвать посттравматй-
ческий рост окончаний пора-
женных нервных клеток голов-
ного и спинного мозга из-за 
особого биохимического меха-
низма, который регулирует 
рост этого класса клеток. 

Во время разрыва их длин-
ных окончаний в результате 
инсульта или травмы, выраба-
тываемый организмом особый 
протеин обволакивает порван-
ные волокна и блокирует вос-
становление утраченных свя-
зей. Однако ученым удалось 
найти генетическую формулу, 
которая нейтрализует дей-
ствие этого механизма и обес-
печивает условия для роста 
нервных окончаний. 

Специалисты считают, что 
тем самым заложена основа 
для создания нового поколе-
ния лекарств, которые будут 
лечить целую серию сложней-
ших заболеваний, связанных с 
поражением нервных клеток 
головного и спинного мозга. 

БЫТИЕ (ЕДА И ПИТЬЕ) 
ОПРЕДЕЛЯЕТ НЕ 
ТОЛЬКО СОЗНАНИЕ... 

П ь е м не м е н ь ш е 
100 . ж и в е м не 

м е н ь ш е 125 
Книга рекордов Гиннесса 

гласит: самый долгий срок че-
ловеческой жизни 125 лет. 
Однако, по оценкам ученых, 
уже в XXI веке подобное дол-
гожительство станет совер-
шенно нормальным явлением. 

Недавно калифорнийские 
генетики нашли у своего лю-
бимого подопытного суще-
ства — мушки дрозофилы — 
ген, отвечающий за старение. 
Если его правильно транс-
формировать, муха может 
пережить любого слона. Ген 
под названием "Мафусаил"— 
по имени библейского долго-
жителя — есть и у человека. 
Только его пока не удается 
найти. Но вскоре это станет 
возможным. И тогда, наряду 
с техникой омоложения и кло-
нирования донорских орга-
нов, мы получим уникальную 
систему продления жизни ми-
нимум вдвое. 

Британский "Фонд будуще-
го" представляет основные 
этапы жизни наших внуков при-
мерно так. 

В 3 года дети пойдут в шко-
лу. После ее окончания все по-
головно получат высшее обра-
зование. К 30-ти годам они не 
будут, как их бабушки и дедуш-
ки, ныть, что жизнь не удалась, 
а обзаведутся собственным 
бизнесом. К 48-ми выйдут... 
нет, не на пенсию. А в люди: 
накопят солидный капитал, 
крепко встанут на ноги. И сно-
ва сядут за парты — получать 
второе образование. 

Совершенствование техни-
ческой базы будет столь стреми-
тельным, что уже в 60 потребу-
ется совершить еще один обра-
зовательный "ап-грейд". Порабо-
тав на благо страны и своего ко-
шелька лет до 80-ти, наконец, 
отправятся на покой. Но и на зас-
луженном отдыхе люди будуще-
го в течение еще 40 — 50-ти лет 
будут сохранять активность и 
здравость рассудка. 

Прекрасная картина. 
Только не слишком ли фан-

тастичная? Выходит, что нет. 
В развитых странах продолжи-
тельность жизни уже достигла 
отметки 75 лет. В России— на 
10 лет меньше. Тому виной 
плохие продукты и экология, а 
также — неумеренное потреб-
ление спиртного и, как след-
ствие, высокий процент несча-
стных случаев. 

Отсюда мораль: если не 
пить что попало и закусывать 
не жвачкой в подъезде, то 
очень может быть, кое-кто из 
украинцев и дотянет до века 
ХХН-го. И вот тогда — оторвет-
ся по полной! 

К р а с н о е в и н о — н е 
л е к а р с т в о ? 

О том, что умеренное потреб-
ление вина — вовсе не вредно, 
но даже полезно, многим прихо-
дилось слышать давно. Но, как по-
казывают последние исследова-
ния, это, возможно, вовсе не так. 

Согласно сообщению Би-
би-си, американским докторам 
теперь не рекомендуют говорить 
своим пациентам, что потребле-
ние красного вина — это эффек-
тивная профипактика инфаркта. 

Влиятельная Американская 
сердечная ассоциация (АСА) 
опубликовала этот совет врачам 
в своем журнале Circulation. В 
публикации говорится, что про-
филактические свойства красно-
го вина неясны, так что врачам 
следует в полной мере сконцен-
трироваться на проверенных 
методиках снижения риска забо-
леваний. 

"Не существует научного до-
казательства того, что питие 
вина или любого другого алко-
гольного напитка может заме-
нить эффективные профилакти-
ческие меры", — говорит, в час-
тности, профессор Айра Голд-
берг из нью-йоркского Колумбий-
ского университета. 

А что же тогда делать с ре-
зультатами исследований , 
красноречиво свидетельствую-
щими, что в некоторых странах 
Европы, в которых постоянно 
пьют вино, уровень сердечных 
заболеваний достаточно низок, 
несмотря на традиционно жир-

ную кухню? 
Профессор Голдберг, од-

нако, утверждает, что здесь иг-
рают роль такие факторы, как 
большое количество свежих 
овощей и фруктов и меньшее 
потребление молочных про 
дуктов. 

И все же — даже АСА под 
тверждает, что в результате 
более 60 проведенных иссле 
дований выявпено, что уме 
ренное потребпение алкоголя 
способно повышать уровень 
"хорошего" хопестерола— вы-
сокоплотного липопротеина. 

В и т а м и н ы к п и в у 
с о х р а н я ю т з д о р о -
вье а л к о г о л и к о в 
Добавление витаминов к 

спиртным напиткам заметно 
снижает вред, который наносят 
своему организму алкоголики. К 
такому выводу пришли австра-
лийские ученые из университе-
та Мельбурна, в порядке экспе 
римента добавлявшие витами-
ны в рацион людей, которых 
врачи выводили из запоев. 

В ходе эксперимента уче-
ные проследили четкую -связь 
между приемом витамина В1 и 
способностью пациентов к за-
поминанию. Те, кому вместе с 
детоксикационной терапией 
назначали инъекции витамина, 
набирали больше баллов в 
предложенных врачами тестах 
для проверки памяти. 

Однако, по мнению одного 
из авторов работы, опублико 
ванной в свежем номере жур-
нала Alcoholism: Clinical and 
Experimental Research, доктора 
Магги Амброз, люди, страдаю-
щие хроническим алкоголиз-
мом, не станут самостоятель-
но принимать витамины, поэто-
му их следует добавлять к 
спиртным напиткам прямо при 
производстве. 

По ее словам, стоимость 
витаминизации пива мини-
мальна, так что предложен-
ный метод можно считать оп-
равданным для профилактики 
повреждений мозга, связан-
ных со злоупотреблением ал-
коголем. 
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